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Aos 06 (seis) dias do mês de fevereiro do ano de 2023, às 15h00, reuniram-se os membros 1 

da Diretoria Colegiada (DIREC) do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Verde Grande 2 

(CBHVG), para a sua 1ª Reunião Ordinária do ano 2023, por meio de videoconferência. 3 

Participaram os seguintes membros: Flavio Gonçalves Oliveira (Presidente) - Sindicato dos 4 

Produtores Rurais de Montes Claros; Vagna Nogueira dos Santos (Vice-Presidente) - 5 

Prefeitura Municipal de Iuiú – BA; Adalberto Santos Pinto da Paixão (Secretário Adjunto da 6 

Bacia do rio Gorutuba) - Distrito de Irrigação do Perímetro Gorutuba – DIG e Rony Cássio 7 

Nunes Santos (Secretário Adjunto da Bacia do rio Verde Pequeno) – Usuário-BA. 8 

Participaram os seguintes convidados: Rubia Mansur e Thiago Campos – Agência Peixe Vivo. 9 

Apoio Administrativo: Jannyne Amorim e Débora Priscila – Secretaria do CBHVG. O 10 

Presidente do CBHVG, Sr. Flávio Gonçalves, iniciou a reunião desejando boas-vindas e 11 

agradecendo a todos pela participação. Após constatar que o quórum fora atingido, 12 

prontamente submeteu à Diretoria a apreciação da Ata da 10ª Reunião Ordinária, ocorrida 13 

no dia 07 de novembro de 2022, por videoconferência. Sem manifestações contrárias, a Ata 14 

foi aprovada por unanimidade. Posteriormente, o Sr. Flávio informou aos demais membros 15 

da Diretoria sobre o Ofício CBHVG Nº 113/2022, encaminhado a Superintendência de Apoio 16 

ao Sistema Nacional de Gerenciamento de Recursos Hídricos (SAS), solicitando o apoio da 17 

continuidade do aporte de recurso, fornecido pela ANA ao CBHVG, no exercício de 2023. 18 

Acrescentou que algumas considerações também foram feitas e encaminhadas ao Conselho 19 

Nacional de Recursos Hídricos (CNRH), por meio da Câmara Técnica de Outorga e Cobranças 20 

(CTOC), uma vez que os valores aumentaram na calha do rio Verde Grande e complementou 21 

que os diálogos, com os representantes da ANA, continuam sendo feitos para mostrar-lhes a 22 

importância da continuidade desse aporte, principalmente para o ano de 2023 e 2024, 23 

quando o CBHVG iniciará a própria independência financeira. Destacou que o valor previsto 24 

com a arrecadação pelo uso dos recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do rio Verde Grande 25 

(BHVG) é insuficiente para o custeio do percentual relativo a ser repassado à Entidade 26 

Delegatária, Agência Peixe Vivo, logo, haverá a necessidade de uma discussão mais 27 

aprofundada com a Agência para que possa chegar a uma situação mais 28 

acessível/sustentável para o CBHVG. O Sr. Flávio indagou se a ANA havia se pronunciado 29 

quanto esse ofício. A Sra. Rúbia informou que a SAS estava aguardando um retorno da 30 

Diretoria Colegiada da ANA, sobre a decisão da continuidade ou não do aporte financeiro e 31 

que houve uma tentativa de reunião, entre os representantes da ANA, em dezembro de 32 

2021, para discutir sobre o assunto, contudo essa reunião só ocorreu em janeiro deste ano e 33 

nela ficou decidido que o parecer será encaminhado oficialmente à Entidade Delegatária e 34 

ao CBHVG. A Sra. Rúbia presume que não haverá a continuidade desse aporte financeiro, 35 

mas solicita aos membros que aguardem a resposta oficial da ANA para saber o que ficou 36 

decidido. O Sr. Tiago complementou que em uma conversa com o Sr. Volney Zanardi, 37 

Superintendente Adjunto de Apoio ao Sistema Nacional de Gerenciamento de Recursos 38 

Hídricos da ANA, foi informado que, por uma decisão da Diretoria Colegiada da ANA, talvez 39 

não haja continuidade do Contrato de Gestão, para esse ano de 2023, todavia o 40 

encerramento não será repentino e será fixará um prazo para conclusão. Reforçou que, 41 

conforme expresso pela Sra. Rúbia, a decissão será formalizada e que todos devem aguardar 42 

o parecer oficial. O Sr. Flávio informou que no transcorrer das discussões com a ANA 43 

percebeu que as justificativas tendiam para a não prorrogação do aporte, sendo assim, 44 

salienta que o corte imediato do recurso implicaria no fim do CBHVG, pois a partir da 45 

arrecadação é que o CBHVG terá recursos pelo menos para o custeio básico; bem como 46 
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esclareceu que o único problema que o Comitê enfrentaria é com a manutenção de uma 47 

Entidade Delegatária no molde atual. A Sra. Vagna questionou se o Contrato de Gestão será 48 

rompido apenas com o CBHVG ou ocorrerá com outros Comitês. O Sr. Flávio esclareceu que 49 

esse rompimento faz parte da Política Nacional, em que certo momento os Comitês 50 

precisará adquirir a sua própria independência. O Sr. Tiago agregou que essa situação 51 

independe de qual Comitê seja, que o rompimento do contrato está ligado ao fato da ANA 52 

concluir que o Comitê é insustentável e que terá necessidade de complementação de receita 53 

com recursos da ANA. Diante do exposto, o Sr. Flávio destaca a importância da porção 54 

Baiana em avançar na aprovação da cobrança, por mais que os recursos sejam baixos. Em 55 

seguida a Sra. Jannyne apresentou o informe N° 04/2023, da Comissão de Acompanhamento 56 

de Controle de Gestão e Termos de Parceria da ANA (CACG/ANA), em que versa sobre os 57 

valores arrecadados, no ano de 2022, oriundos da cobrança pelo uso dos recursos hídricos 58 

em rios de domínio da União, no qual foi de R$ 106.474,75, para a BHVG, e a estimativa, 59 

Informe CACG/ANA N° 09/2021, para o ano de 2022, no qual era de R$ 130.467,00. Apontou 60 

para as divergências ocorridas entre a estimativa e a arrecadação que é comum nas bacias, 61 

não sendo exclusividade da BHVG. O Sr. Flávio constatou, em sua participação em reuniões 62 

com outros Comitês, que existe um alto índice de abstenção no pagamento pelo uso dos 63 

recursos hídricos e, particulamente, o CBHVG não possui os maiores índices. Acrescentou 64 

que a porcentagem desse não recebimento foi inferior a 30%, ou seja, 18.4% e a estimativa, 65 

para o CBHVG, de inadimplência, na Calha Estadual do rio Verde Grande, é de 25%, logo, a 66 

porcentagem não captada está dentro do esperado. O Sr. Tiago informou que não foi 67 

repassada a Agência Peixe Vivo o motivo dessa diferença e nem se o valor restante se trata 68 

de inadimplência ou se os usuários solicitaram revisões de valores, mas sabe-se que a ANA 69 

adota bons dispositivos para fazer a cobrança dos usuários inadimplentes. O Sr. Adalberto 70 

indagou se, quando tratar de pequenos valores, são repassados no ano seguinte. O Sr. Tiago 71 

explicou que é possível que isso ocorra, porém seria interessante, primeiramente, verificar o 72 

motivo dessa diferença. Logo, sugere solicitar a ANA uma justificativa, se do interesse da 73 

Diretoria, quanto a esses valores. O Sr. Adalberto também pontuou quanto ao período 74 

chuvoso, no qual foi muito bom no ano anterior (2022), o que resultou em um menor 75 

fornecimento de água, aproximadamente uns 3 meses, para os usuários do Distrito do 76 

Gorutuba. Prosseguindo, a Sra. Jannyne discorreu que em contato com o Sr. Leonardo de 77 

Almeida, da Superintendência de Fiscalização da ANA, com objetivo que esse apresentasse 78 

aos membros do CBHVG sobre as atividades executadas pela Project Engenharia, contratada 79 

pela ANA para executar um trabalho de fiscalização na BHVG, foi informada que melhores 80 

resultados seriam disponibilizados após a “Campanha de fiscalização de usos dos recursos 81 

hídricos no rio Verde Grande”, que ocorrerá entre 06 a 10 de fevereiro de 2023. Acrescentou 82 

que foi articulado com a Coordenação de Fiscalização da ANA que após esse evento fosse 83 

repassado à Diretoria do Comitê os resultados e o trabalho executado pela Project de 84 

fiscalização, bem como sobre o destino dos equipamentos, utilizados para medições, que 85 

estão guardados na secretaria do CBHVG. O Sr. Flávio esclareceu que a ANA selecionou 86 

alguns usuários, a partir de um determinado valor de vazão, para instalar esses 87 

equipamentos em suas propriedades; contudo sobraram alguns equipamentos, talvez por 88 

alguns usuários não mais fazerem o uso da irrigação ou porque mudaram o sistema de 89 

captação, mas que, se do interesse do Comitê, manifestasse o interesse em aproveitar os 90 

equipamentos restantes. Acrescentou que a ideia é, a partir da relação dos usuários da 91 

bacia, identificar outros com maiores vazões para instalar o equipamento. Logo, sugere aos 92 
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membros a possibilidade do CBHVG instalar esses equipamentos nas propriedades de alguns 93 

irrigantes com objetivo de aumentar a eficácia das medições. O Sr. Tiago indagou a 94 

quantidade de equipamentos e a complexidade da instalação. O Sr. Flávio declarou que há 95 

aproximadamente uns 12 equipamentos e quanto à instalação seria necessário verificar se 96 

os responsáveis pela montagem retornariam para executar o serviço, mas acredita que a 97 

instalação não requeira uma mão de obra especializada e o único ponto que poderia ser 98 

mais complexo, entretanto o CBHVG poderia auxiliar, é a caracterização da vazão do 99 

sistema, que pode ser usado: dados de catálogos ou um aparelho medidor de vazão de 100 

tubulação. O Sr. Tiago questionou se a ANA forneceu ou se há uma lista de usuários 101 

interessados na instalação. O Sr. Flávio esclareceu que a execução desse serviço não parte 102 

dos usuários. Complementa que, em seu ponto de vista, deveriam ser instalados esses 103 

equipamentos a todos os usuários da bacia, mas em função do custo e da quantidade de 104 

equipamentos a instalação foi realizada apenas para aqueles cuja vazão representaria 80% 105 

de todo o consumo. Também informou que, como sobraram equipamentos e o CHBVG 106 

possui a relação de usuários, esses poderão ser informados sobre a intalação e se 107 

autorizassem os equipamentos seriam instalados. Destacou que esse sistema de medição é 108 

interessante para todos, incluindo os usuários, e que esse processo de aceitação da 109 

instalação é uma questão de dialogar. A Sra. Jannyne esclareceu que será necessário ajustar 110 

com a ANA a realização de uma nova campanha, pois além de não ser mais a Projetc que 111 

está executando os serviços e sim o Intituto de Atenção as Cidades (IAC), da Universidade 112 

Federal de Tocantis (UFT), também há um termo em que os usuários assinam, no ato da 113 

instalação, se comprometendo a cuidar do equipamento, bem como recebem orientações 114 

sobre a utilização dele. Logo, infere que o ideal é que a própria empresa, IAC, instalasse os 115 

equipamentos e para isso será necessário uma nova mobilização. O Sr. Tiago indagou se a 116 

ANA foi consultada quanto à possibilidade de encaminhar um representante para auxiliar na 117 

instalação dos equipamentos. O Sr. Flávio informou que a princípio não e que a conversa que 118 

tiveram tratou sobre a possibilidade de utilizar esses equipamentos para outros usuários, 119 

quando foi aberta, pela ANA, a possibilidade do CBHVG manifestar interesse em ficar com os 120 

equipamentos. O Sr. Tiago questiona se o desejo da Diretoria seria perguntar à ANA sobre a 121 

possibilidade de dar suporte na instalação. O Sr. Flávio, em contrapartida, argumenta que, 122 

primeiramente, deverá manifestar o interesse em utilizar os equipamentos e, 123 

posteriormente, solicitar o apoio na instalação. A Sra. Jannyne informou que após o término 124 

da Campanha será realizada uma reunião, CBHVG e ANA, para tratar, também, desse 125 

assunto. Prosseguindo, o Sr. Flávio discorreu sobre a sua participação no VI Encontro dos 126 

Comitês Afluentes do Rio São Francisco, realizado em Penedo-AL, nos dias 15 e 16 127 

dezembro, no qual o considerou interessante e produtivo. Acrescentou sobre a importância 128 

de manter o dialógo entre o CBHVG e os representantes da Bacia Hidrográfica do rio São 129 

Francisco (BHSF), pois o que nesta ocorrer reflete nas demais bacias, nas quais são seus 130 

afluentes. O Sr. Flávio instiga os membros a pensarem sobre a possibilidade do trabalho em 131 

conjunto, ou seja, com a BHSF, pois presupõe que no entendimento da ANA não faz sentido 132 

sub-bacias se já existe a bacia. O Sr. Flávio informou que com esta proposta de trabalho em 133 

conjunto proporcionaria a otimização dos recursos para o CBHVG, já que esses estão 134 

escassos, e cita o custeio com a Agência de Bacia como um dos recursos a ser otimizado, pois 135 

acredita que alguns interesses são comuns para as bacias. O Sr. Tiago citou que a BHSF 136 

quando aprovou o Plano de Aplicação (PA) uma de suas tratativas seria o suporte a 137 

implementação dos Projetos Individuais de Propriedades (PIPs), no âmbito do Produtor de 138 
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Águas, na Bacia do rio Juramento/MG, e a Agência Peixe Vivo está se preparando para tentar 139 

dar encaminhamento sobre esse suporte para este ano de 2023. O Sr. Adalberto comentou 140 

que durante o Fórum Mineiro foi citado que o Comitê de Bacia Hidrográfica do rio Doce (CBH 141 

– DOCE) haveria um modelo de Agência e informações dos afluentes, logo, sugere uma 142 

reunião com os representantes desse Comitê e com a Diretoria do CBHVG para debaterem 143 

sobre o assunto. O Sr. Flávio solicitou a Sra. Vagna que instige os representantes do estado 144 

da Bahia, mesmo após algumas tentativas do CBHVG, sobre a aprovação da cobrança em seu 145 

domínio e que ele também iniciou uma conversa, pessoalmente, com representantes da 146 

Secretaria de Recursos Hidricos do estado, na tentantiva de provocá-los. A Sra. Vagna 147 

concordou com a solicitação. O Sr. Tiago também acrescentou, sobre o Encontro dos 148 

Comitês, que após uma conversa entre a ANA e a Agência Peixe Vivo surgiu à ideia de se 149 

discutirem uma minuta de Plano integrado de Recursos Hídricos para a BHSF. Também 150 

comentou sobre a citação do Sr. Adalberto, em que diz respeito ao Plano na Bacia 151 

Hidrográfica do rio Doce (BH-DOCE), nas quais as ações são todas ligadas, seja para a parte 152 

Federal quanto para os afluentes, que são estaduais, e que esse plano abrange tanto as 153 

ações quanto os investimentos. Realçou que foi sugerido esse dispositivo para a BHSF, 154 

contudo demanda muita articulação política entre os próprios Comitês. Prosseguindo, a Sra. 155 

Rúbia informou sobre o processo de Avaliação do Cumprimento do Programa de Trabalho do 156 

Contrato de Gestão (CG) Nº 083/2017, em que o Grupo de Acompanhamento do Contrato 157 

de Gestão (GACG) do CHBVG tem a prerrogativa de avaliar a participação do CBHVG, Agência 158 

Peixe Vivo e a ANA nesse contrato. Esclareceu que a Agência Peixe Vivo faz anualmente um 159 

relatório de execução das metas do CG que é encaminhado a ANA, na qual possui uma 160 

Comissão Avaliadora (CAv), e na sequência é realizada uma reunião de alinhamento entre a 161 

Agência Peixe Vivo, GACG e Diretoria do CBHVG, para debater as notas e fazer o fechamento 162 

do relatório. Informou que neste ano (2023), no dia 18 de abril, às 16h, a reunião ocorrerá 163 

em formato híbrido (virtual e presencial em Brasília/DF) e que é importante tanto a Diretoria 164 

quanto o GACG estarem presentes para ouvirem o parecer da CAv do CG. A Sra. Jannyne 165 

informou que assim que receberem o link da reunião será encaminhado à Diretoria e ao 166 

GACG. Logo após, a Sra. Rúbia apresentou o relatório de rendimentos e despesas do CBHVG 167 

referente ao exercício 2022, com objetivo de mostrar à Diretoria os valores captados e os 168 

desembolsos. Informou que no ano anterior, 2022, a receita do CBHVG, por meio da fonte 169 

Nº 183, recurso adicional repassado pela ANA, sucedou num montante de R$ 500.657,92, 170 

sendo que R$ 419.553,14 foi captado e R$ 81.104,78 somado ao saldo em caixa, referente 171 

ao ano de 2021. Destacou que devido aos recursos obtidos ser baixo esse valor ficou 172 

destinado à aplicação em alguns projetos, como exemplo, pagamentos de folhas; logo, os 173 

gastos relacionados ao ano de 2022 foi de R$ 257.066,34, restanto um saldo de R$ 174 

243.591,58. O Sr. Adalberto indagou se caso o recurso não fosse utilizado se retornaria para 175 

a União. A Sra. Rúbia esclareceu que se não fosse utilizado retornaria para a União. O Sr. 176 

Tiago relatou que foram relizados dois projetos pagos com esse recurso, fonte Nº 183, como 177 

o Manual Operativo (MOP) e o estudo de Incremento de Oferta Hídrica (IOF), que 178 

recomendou a implementação de algumas estruturas de regularização, uma delas é água 179 

limpa na divisa de Montes Claros/MG com Mirabela/MG. Em seguida a Sra. Rúbia esclareceu 180 

sobre os recursos provenientes da fonte Nº 116, cobrança pelo uso de recursos hídricos na 181 

BHVG, referente ao ano de 2022, no qual foi um total de R$ 295.520,02, sendo R$ 182 

106.474,75 o valor arrecadado e R$ 189.045,72 o valor resultante de um saldo de caixa, 183 

estornos e rendimentos; esse recurso foi utilizado para ações finalistas e custeio do CBHVG, 184 
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como a elaboração do PEA VG, custeio das despesas com passagens para os membros e para 185 

realização de eventos do Comitê. Em geral, foram gastos: R$ 90.658,16 com desepesas e R$ 186 

114.203,70 com investimentos, totalizando R$ 204.861,86, e restando em caixa R$ 187 

90.161,78, que poderá ser utilizado em 2023. O Sr. Flávio aproveitou para esclarecer sobre a 188 

não participação da Sra. Vagna, no ano anterior, 2022, no “Encontro de Comitês de Bacias 189 

Hidrográficas dos Estados de Alagoas, Bahia e Sergipe (Albase)” em que não foi possível 190 

devido ao baixo saldo financeiro do Comitê e, como havia uma discussão em torno do não 191 

repasse do aporte financeiro da ANA ao CBHVG, bem como foi analisando os recursos que 192 

seriam necessários para 2023, ficou decido pela não representação do CBHVG no evento. 193 

Acrescentou que os custeios com viagens estão sendo planejados com o menos valor 194 

possível, para não afetar o funcionamento do Comitê. O Sr. Adalberto comentou de uma 195 

ação discutida no Fórum Mineiro sobre a flexibilização dos 7,5%, pois há um estudo, deduz 196 

que seja da ANA, em que esse recurso não seja viável para custear uma Agência. 197 

Acrescentou que também poderia ser encaminhado ao Fórum Nacional, sobre essa proposta 198 

de flexibilização, para que ambas as manifestações dos Fóruns caminhassem juntas até 199 

surtirem efeitos. O Sr. Flávio explicou que essa flexibilização seria deslocar alguns custos 200 

permitidos a serem pagos com os 7,5% para os 92,5%; acrescentou que conversaria com os 201 

representantes da Agência Peixe Vivo para tentar viabilizar essa questão. O Sr. Tiago 202 

esclareceu que, com os recursos provindos da União, essa flexibilização é possível, pois 203 

algumas despesas são consideradas ações finalísticas, caso isso fosse permitido no âmbito 204 

estadual, seria ótimo, pois mudaria a realidade de investimentos da bacia. Prosseguindo a 205 

Sra. Jannyne apresentou a Agenda de Atividades do CBH Verde Grande 2023, aprovada pelo 206 

Plenário do Comitê, em que ficou programado 2 Reuniões Plenárias; 8 Reuniões da Diretoria; 207 

4 Reuniões da CTC; 2 Reuniões de cada Comissão Gestora: Gorutuba e Verde Pequeno (CGG 208 

e CGVP); 2 Reuniões do Grupo de Acompanhamento do Contrato de Gestão; além dos 209 

eventos, como programações diversas no mês das águas, em março; seminário do CGG e do 210 

CGVP, visita técnica na Minerado em Riacho dos Machados (MRDM), visita técnica da bacia 211 

do Baixo Verde Grande e seminário sobre barragens na BHVG. Também apresentou e 212 

justificou sobre os encaminhamentos pendentes, referentes ao ano de 2022, como: 1) 213 

solicitar ao Grupo de Trabalho da Comissão Gestora do Baixo Verde Grande (GT CGBVG) a 214 

apresentação do plano de trabalho, gerado na 2ª Reunião Ordinária da CTC, no qual está em 215 

andamento; 2) Convidar o Ministério de Desenvolvimento Regional (MDR) e/ou ANA para 216 

discutir sobre o Projeto de Lei Nº 4.546/2021, também gerado na 2ª Reunião Ordinária da 217 

CTC, mas não foi possível porque a Sra. Roseli, responsavél pela Coordenação das reuniões 218 

da CTOC, crê que esse projeto não será uma prioridade para o atual governo, logo, não 219 

acharia interessante uma discussão sobre o assunto no momento; 3) Agendar reuniões com 220 

representantes da empresa Novo Nordisk Brasil e demais industrias de Montes Claros/MG 221 

para tratar de interesse em financiamentos de projetos de revitalização na BHVG, gerado na 222 

4ª Reunião Ordinária da CTC, sendo que ficou acordado, com a coordenadora da CTC, Sra. 223 

Laila, para articular com os representantes industriais sobre essa reunião. O Sr. Flávio sugere 224 

que antes de reunir com os representantes industriais, articular e alinhar as ideias dos 225 

projetos a serem apresentadas. O Sr. Adalberto informou sobre os projetos da Companhia 226 

de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf), como as 227 

recuperações de nascentes, que também estão bem estruturados, porém falta 228 

financiamento. 4) Elaborar uma proposta de monção do CBHVG, direcionada ao Intituto 229 

Mineiro e Gestão das Águas (IGAM), com intuito da contratação de estudo para realizar o 230 
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enquadramento dos corpos d’água na BHVG de acordo com os usos preponderantes, gerado 231 

na 4ª reunião da CTC, sendo que está pautado para discussão na próxima reunião da CTC (1ª 232 

Reunião Ordinária do ano); 5) Agendar reunião com representante do empreendimento 233 

Fortaleza Santa Teresinha para verificar possibilidade em ceder dois ou três poços para 234 

utilização do Projeto de Telemetria (ANA/CPRM), com o objetivo de potencializar a área de 235 

cobertura do monitoramento, solicitação essa dos membros do Plenário na 38ª Reunião 236 

Ordinária Plenária, porém não foi realizado porque será feito o contato ainda com os 237 

representantes do empreendimento, mas o encaminhamento será realizado ainda este ano; 238 

e 6) Solicitar ao IGAM que disponibilize os estudos de pesquisa do empreendimento 239 

Fortaleza Santa Teresinha, mas que será atendido após a reunião com os representantes do 240 

empreendimento e se aceitarem ou não a concessão dos poços. Acrescentou sobre um 241 

encaminhamento gerado na reunião da CGVP, em 06 de dezembro de 2022, no estado da 242 

Bahia, em que diz respeito sobre o esgotamento total da Lagoa Grande, mas que seria 243 

esclarecido pelo Sr. Ronny. No geral, informou que serão trabalhos esses encaminhamentos, 244 

aqueles em que for possível a execução, para que fossem atendidos.  Prosseguindo, a Sra. 245 

Jannyne solicitou que o Sr. Ronny discorresse sobre o encaminhamento gerado na reunião 246 

da CGVP, relembrando sobre o ofício em que o CHBVG recebeu do Ministério Público da 247 

Bahia (MP/BA), em que solicitava a manifestação do Comitê sobre a liberação da vazão 248 

ecológica e o Comitê respondeu baseando em uma nota técnica/estudo da ANA, em que 249 

concluiu que o secamento da Lagoa se deve aos longos períodos de estiagem, pelos quais a 250 

região havia enfrentado. Continuando, informou que nessa reunião surgiu a discussão em se 251 

fazer uma limpeza da Lagoa. O Sr. Ronny explicou que participou de uma reunião da 252 

Associação dos Produtores do Perímetro Estreito (APPE), no qual havia um representante da 253 

Codevasf que estaria coordenando o projeto, Sr. Leonardo, e que foram apresentadas 254 

algumas propostas e esse se manifestou interessado em entrar com recursos para a limpeza, 255 

como auxílio no combustível, já que a APPE possui o maquinário e a mão de obra. Esclareceu 256 

que, aproximadamente, uma semana é possível finalizar esse serviço. Pontuou o seu 257 

descontentamento com a burocracia imposta para realização desse serviço, já que é de 258 

responsabilidade a execução pela Codevaf em conjunto com a APPE, e agora está sendo 259 

solicitados ofício e apoio do CBHVG. O Sr. Adalberto sugere que fosse pautado, como ação a 260 

ser realizada, na reunião de Alocações de Água, pois seria formalizado e ficaria mais fácil 261 

cobrar a execução. O Sr. Rony disse que foi informado pela Codevasf que devido ao período 262 

chuvoso, no ano de 2022, não foi possível realizar a limpeza, logo, o Sr. Rony acha melhor 263 

aguardar a reunião de alocações para alinhar sobre. O Sr. Flávio, em consonância com o Sr. 264 

Ronny, disse para aguardar e caso necessário o CBHVG fará as intervenções possíveis. Por 265 

fim, encerrados os pontos de pauta e não havendo mais nada a tratar, o Presidente do 266 

Comitê, o Sr. Flávio Gonçalves agradeceu a participação de todos e encerrou a Reunião, 267 

quando então foi lavrada a presente ata. 268 

 269 

 270 

 271 

 272 
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 274 
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ATA DE REUNIÃO APROVADA EM 06/03/2023 276 

Flávio Gonçalves Oliveira 
Presidente do CBH Verde Grande 

 

http://www.cbhverdegrande.org.br/
mailto:secretaria@cbhverdegrande.org.br

